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Организация Объединенных Наций S/PV.8398

Совет Безопасности
Семьдесят третий год

8398-е заседание
Среда, 14 ноября 2018 года, 10 ч. 00 м. 
Нью-Йорк

Предварительный отчет

Председатель: г-н Ма Чжаосюй . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . (Китай)

Члены: Боливия (Многонациональное Государство)  . . . . . . . . г-н Льорентти Солис
Кот-д’Ивуар . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Ипо
Экваториальная Гвинея . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Эсоно Мбенгоно
Эфиопия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Амде
Франция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Мишон
Казахстан . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Умаров
Кувейт . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н аль-Отейби
Нидерланды . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н ван Остером
Перу  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Меса-Куадра
Польша . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Вронецкая
Российская Федерация  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Небензя
Швеция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Ског
Соединенное Королевство Великобритании и  
Северной Ирландии . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Пирс
Соединенные Штаты Америки . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Коэн

Повестка дня
Ситуация в Сомали

Письмо Председателя Комитета Совета Безопасности в соответствии с 
резолюциями 751 (1992) и 1907 (2009) по Сомали и Эритрее от 7 ноября 
2018 года на имя Председателя Совета Безопасности (S/2018/1002)

Письмо Председателя Комитета Совета Безопасности в соответствии с 
резолюциями 751 (1992) и 1907 (2009) по Сомали и Эритрее от 7 ноября 2018 
года на имя Председателя Совета Безопасности (S/2018/1003)
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Заседание открывается в 10 ч. 05 м.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Ситуация в Сомали

Письмо Председателя Комитета Совета 
Безопасности в соответствии с резолюциями 
751 (1992) и 1907 (2009) по Сомали и Эритрее 
от 7 ноября 2018 года на имя Председателя 
Совета Безопасности (S/2018/1002)

Письмо Председателя Комитета Совета 
Безопасности в соответствии с резолюциями 
751 (1992) и 1907 (2009) по Сомали и Эритрее 
от 7 ноября 2018 года на имя Председателя 
Совета Безопасности (S/2018/1003)

Председатель (говорит по-китайски): На ос-
новании правила 37 временных правил процедуры 
Совета я приглашаю принять участие в этом заседа-
нии представителей Джибути, Эритреи и Сомали.

Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта своей повестки дня.

На рассмотрении членов Совета находится до-
кумент S/2018/1010, в котором содержится текст 
проекта резолюции, представленного Соединен-
ным Королевством Великобритании и Северной 
Ирландии.

Я хотел бы обратить внимание членов Совета на 
документ S/2018/1002, в котором содержится письмо 
Председателя Комитета Совета Безопасности в со-
ответствии с резолюциями 751 (1992) и 1907 (2009) 
по Сомали и Эритрее от 7 ноября 2018 года на имя 
Председателя Совета Безопасности. Я хотел бы 
также обратить внимание членов Совета на доку-
мент S/2018/1003, в котором содержится письмо 
Председателя Комитета Совета Безопасности в со-
ответствии с резолюциями 751 (1992) и 1907 (2009) 
по Сомали и Эритрее от 7 ноября 2018 года на имя 
Председателя Совета Безопасности.

Совет готов приступить к голосованию по на-
ходящемуся на его рассмотрении проекту резолю-
ции. Я ставлю проект резолюции на голосование.

Проводится голосование поднятием руки.

Голосовали за: 

Боливия (Многонациональное Государство), 
Китай, Кот-д’Ивуар, Экваториальная Гвинея, 
Эфиопия, Франция, Казахстан, Кувейт, 
Нидерланды, Перу, Польша, Российская 
Федерация, Швеция, Соединенное Королевство 
Великобритании и Северной Ирландии и 
Соединенные Штаты Америки

Председатель (говорит по-китайски): За проект 
резолюции подано 15 голосов. Проект резолюции 
принимается единогласно в качестве резолюции 
2444 (2018).

Сейчас я предоставляю слово членам Совета, 
желающим выступить с заявлениями.

Г-жа Пирс (Соединенное Королевство) (гово-
рит по-английски): Я приветствую наших коллег из 
Джибути, Эритреи и Сомали.

Я хотела бы поблагодарить членов Совета за 
единодушную поддержку резолюции 2444 (2018). 
Эта резолюция отменяет санкции, введенные в от-
ношении Эритреи. В ней Совет обязуется и впредь 
поддерживать усилия, направленные на укрепле-
ние мира и безопасности в Сомали.

Достижение согласия по поводу отмены санк-
ций в отношении Эритреи свидетельствует об 
улучшении ситуации в области мира и безопасно-
сти в регионе и о позитивных шагах, предпринятых 
Эритреей для удовлетворения требований Совета 
Безопасности, и в свете подобных событий совер-
шенно правильным решением было пересмотреть 
принятые в отношении Эритреи меры. Будет так-
же правильным, если мы продолжим настоятельно 
призывать Эритрею и Джибути вести диалог по во-
просам о пропавших без вести джибутийских ком-
батантах и об урегулировании пограничного спора 
между этими двумя странами. Мы рассчитываем на 
продолжение усилий, направленных на нормализа-
цию отношений между двумя странами, и готовы 
оказывать содействие в этой связи.

Что касается Сомали, то мы самым решитель-
ным образом осуждаем чудовищные нападения, 
совершенные в Могадишо в пятницу. Очевидно, 
что «Аш-Шабааб» по-прежнему представляет се-
рьезную угрозу миру и стабильности в Сомали и 
регионе. В принятой сегодня резолюции подчерки-
вается наша полная поддержка сомалийских вла-
стей в их усилиях по борьбе с этой угрозой. В этой 
связи мы приветствуем прогресс, достигнутый на 
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сегодняшний день в отношении реформирования 
сектора безопасности. Сейчас большое значение 
имеет достижение дальнейшего прогресса в деле 
создания архитектуры национальной безопасности 
и максимального задействования объединенных 
региональных сомалийских сил для осуществле-
ния успешного перехода к обеспечению безопас-
ности под руководством самих сомалийцев. Ключе-
вое значение будут и впредь иметь согласованные 
международные усилия. Рассчитываем также на 
дальнейшее сотрудничество между сомалийскими 
властями и новым составом Группы экспертов в 
осуществлении оружейного эмбарго.

Я считаю, что соответствующие страны и реги-
он в целом заслуживают похвалы за достигнутые 
ими важные результаты, которые сделали возмож-
ным сегодняшнее принятие резолюции. Это собы-
тие не только является важным шагом для стран 
региона, но и, по моему мнению, направляет всему 
международному сообществу решительный сиг-
нал о том, что принятие надлежащих мер может 
повлечь за собой отмену санкций. Соединенное 
Королевство готово продолжать оказывать все-
стороннюю поддержку властям Сомали, Джибути 
и Эритреи, Комитету, учрежденному резолюция-
ми 751 (1992) и 1907 (2009) по Сомали и Эритрее, 
и Группе экспертов в их усилиях по поддержанию 
мира и стабильности.

Г-н Амде (Эфиопия) (говорит по-английски): 
Прежде всего я хотел бы приветствовать Постоян-
ного представителя Сомали посла Абукара Дахира 
Османа, Постоянного представителя Джибути по-
сла Мохамеда Сиада Дуале и Временного поверен-
ного в делах Эритреи г-на Амануэля Джорджо.

Я всецело приветствую принятие резолюции 
2444 (2018). Мы глубоко признательны Соединен-
ному Королевству за содействие обсуждению ре-
золюции 2444 (2018) в качестве ее куратора и всем 
членам Совета Безопасности за то, что они прого-
лосовали за эту резолюцию. Мы полностью поддер-
живаем подготовленную Соединенным Королев-
ством резолюцию, которая, с нашей точки зрения, 
носит сбалансированный характер и является ре-
зультатом консенсуса, достигнутого за последние 
пару дней в ходе переговоров. Высоко оцениваем 
роль Группы контроля по Сомали и Эритрее и Ко-
митета, учрежденного резолюциями 751 (1992) и 
1907 (2009) по Сомали и Эритрее, который проде-

лал огромную работу для поддержания мира и без-
опасности в районе Африканского Рога.

В последние месяцы вся траектория будущего 
развития нашего субрегиона претерпела карди-
нальные изменения. Страны региона открыли но-
вую главу нормализации отношений, которые ста-
ли отражением давних исторических связей между 
нашими народами. Эти события уже оказали суще-
ственное воздействие на работу Комитета и режим 
санкций в целом. Они также имеют большое значе-
ние для регионального и международного мира и 
стабильности.

Мы приняли эту резолюцию в момент, когда 
в районе Африканского Рога происходят ключе-
вые исторические перемены. Прорыв в результате 
сближения Эфиопии и Эритреи уже привел к бес-
прецедентным и далеко идущим позитивным по-
следствиям и коренным образом меняет полити-
ческую обстановку в районе Африканского Рога и 
за его пределами. Весьма уместно, что Совет Без-
опасности сделал этот решающий шаг сейчас, когда 
страны региона открывают новую страницу в своих 
отношениях.

Регион Африканского Рога обладает огромным 
потенциалом в плане коллективного развития и 
процветания при условии установления там проч-
ного мира и стабильности. Сегодняшнее решение 
Совета позволит воспользоваться теми возмож-
ностями, которые мы сейчас создаем, для превра-
щения этого региона в зону мира и процветания и 
начала новой эпохи дружбы между всеми странами 
региона. Именно исходя из этой убежденности, в 
июле наш премьер-министр направил Организации 
Объединенных Наций официальную просьбу от-
менить санкции, введенные в отношении Эритреи. 
Поэтому мы очень рады, что сегодня Совет поло-
жительно отреагировал на нее и снял санкции в от-
ношении Эритреи.

Со своей стороны, мы полностью привержены 
налаживанию еще более тесного сотрудничества в 
политической, социально-экономической области и 
в области безопасности со всеми народами и прави-
тельствами стран Африканского Рога. Это отвечает 
интересам наших народов и будет способствовать 
их продвижению, а также внесет вклад в обеспече-
ние мира, развития и сотрудничества в регионе.
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Отмена режима санкций в отношении Эритреи, 
разумеется, не означает, что в регионе нет никаких 
проблем. Мы по-прежнему сталкиваемся с вызова-
ми, для преодоления которых требуются усилия и 
решимость. Поэтому нам по-прежнему необходи-
ма помощь и широкая поддержка международного 
сообщества. Однако, со своей стороны, мы готовы 
активизировать предпринимаемые усилия с тем, 
чтобы построить регион, в котором мир, развитие и 
демократия будут царить в условиях гармонии. Мы 
убеждены в том, что международное сообщество 
проявит солидарность и поддержит нас на нашем 
пути к обеспечению более прочного мира, стабиль-
ности и экономической интеграции в регионе Аф-
риканского Рога.

Нас также обнадеживает прогресс, которого 
добилась Сомали за последние годы. Вместе с тем 
для восстановления и реконструкции в этой стра-
не по-прежнему требуются постоянное участие 
и поддержка. Сомали действительно переживает 
важный этап в деле укрепления государственных 
институтов, однако группа «Аш-Шабааб» продол-
жает бросать огромный вызов в силу своей способ-
ности сеять разрушения как в Сомали, так и за ее 
пределами.

Ситуация в области безопасности остается не-
стабильной, и «Аш-Шабааб» по-прежнему пред-
ставляет собой серьезную угрозу для мира и без-
опасности Сомали и всего региона. В прошлую пят-
ницу в результате нескольких смертоносных взры-
вов погибло более 50 ни в чем не повинных граждан 
и еще больше людей получили ранения. Это стало 
свидетельством сохраняющейся угрозы, создавае-
мой этой группой. Это также подчеркнуло необхо-
димость сделать все возможное для максимального 
ограничения доступа «Аш-Шабааб» к оружию и 
финансированию, а также обеспечить контроль за 
ее деятельностью.

В этот критический момент крайне важно не 
отвлекать внимание от осуществляемого процесса, 
поскольку правительство готовится к ключевому 
переходному периоду с целью проведения выборов 
в 2020 году. Совет должен и далее оказывать всю 
возможную помощь в целях поддержки правитель-
ства и переходного периода. Мы должны избежать 
опасности свести на нет успехи, достигнутые к 
настоящему времени; эти успехи стали возможны 

благодаря огромным жертвам со стороны сомалий-
цев и других жителей региона.

Наконец, Эфиопия продолжит принимать непо-
средственное и конструктивное участие на основе 
конкретных принципов во всех усилиях, направ-
ленных на добросовестное урегулирование нере-
шенных проблем.

Г-н Ског (Швеция) (говорит по-английски): Мы 
приветствуем принятие сегодня утром резолюции 
2444 (2018).

Исторические и важные события, произошед-
шие в регионе Африканского Рога за прошлый год и 
начавшиеся с примирения между Эритреей и Эфи-
опией, существенно изменили динамику в регионе 
и открыли новую главу мира и сотрудничества. Ос-
нования для введения ограничительных мер в от-
ношении Эритреи почти десять лет назад утратили 
свою актуальность, и именно поэтому мы поддер-
жали эту резолюцию. Крайне важно, чтобы Совет 
Безопасности продолжил поддерживать смелые ре-
шения лидеров стран региона, поскольку эти пре-
образования будут иметь далеко идущие позитив-
ные последствия для всего района Африканского 
Рога и за его пределами. Как отметил Генеральный 
секретарь в своем выступлении перед Генеральной 
Ассамблеей, несмотря на царящие в нашем мире 
хаос и смятение, кое-где на земле подул ветер на-
дежды (см. A/73/PV.6).

События в районе Африканского Рога пред-
ставляют собой уникальную возможность, которая 
обещает не только принести стабильность в этот 
регион, но и позволить его странам и народам вос-
пользоваться благами будущего политического, 
экономического и социального сотрудничества. 
Это пример того, каким образом региональное со-
трудничество помогает перевернуть страницу войн 
и конфликтов. Однако предстоит еще проделать 
огромную работу, чтобы в полной мере воспользо-
ваться мирными дивидендами. Мы должны полно-
стью поддержать страны в использовании этой воз-
можности и решении остающихся проблем. В этой 
связи мы с удовлетворением отмечаем принятое не-
давно Генеральным секретарем решение о расши-
рении мандата Специального посланника по Суда-
ну и Южному Судану с целью охвата всего региона 
Африканского Рога. Это укрепит потенциал Орга-
низации Объединенных Наций в плане оказания 
поддержки и будет способствовать дальнейшим по-
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зитивным изменениям в области мира и безопасно-
сти, прав человека, стабильности и, самое главное, 
развития, экономического роста и благополучия.

Что касается Сомали, то действующий санкци-
онный режим продолжает играть важнейшую роль 
в поддержке международных усилий по разгрому 
«Аш-Шабааб» посредством блокирования неза-
конных потоков оружия и предотвращения моби-
лизации этой группой финансовых средств и в то 
же время вносит вклад в важные усилия по нара-
щиванию потенциала Сомалийских национальных 
сил сейчас, когда страна готовится взять на себя 
больше ответственности за обеспечение собствен-
ной безопасности. Наша неизменная и решительная 
поддержка процессов государственного строитель-
ства и миростроительства в Сомали будет иметь 
решающее значение, и мы должны неуклонно сле-
довать этому курсу вместе с сомалийским народом 
в целях сохранения нынешней динамики и закре-
пления уже достигнутых успехов.

Г-н Умаров (Казахстан) (говорит по-английски): 
Прежде всего мы хотели бы поблагодарить делега-
цию Соединенного Королевства за подготовку при-
нятой сегодня исключительно важной резолюции 
(резолюция 2444 (2018)). Мы также приветствуем 
представителей Сомали, Эритреи и Джибути в зале 
Совета.

Хотели бы подчеркнуть, что этот год был от-
мечен беспрецедентными позитивными и весьма 
отрадными событиями в регионе Африканского 
Рога. В последние несколько месяцев мы стали сви-
детелями исторического сближения стран региона 
благодаря дальновидности и твердой политической 
воле их лидеров. Сегодня мы видим успешные ре-
зультаты смелых решений, принятых государства-
ми региона с целью положить конец затянувшемуся 
периоду напряженности, конфликтов и соперниче-
ства и открыть новую главу мирного и взаимовы-
годного сотрудничества.

Как и другие члены международного сообще-
ства, мы признаем и высоко оцениваем усилия но-
вого руководства Эфиопии по созданию и наращи-
ванию конструктивной и перспективной динамики 
на региональном уровне, с тем чтобы позволить 
государствам региона продвигаться вперед по пути 
построения долгожданного будущего мира и бла-
гополучия. Страны Африканского Рога продемон-
стрировали свою способность и решительную го-

товность к поиску решений для региональных про-
блем. Хотя мы приветствуем достигнутый быстрый 
прогресс, мы помним о существующих опасностях, 
а также проблемах и препятствиях, которые еще 
предстоит преодолеть в ходе работы по достиже-
нию прочного мира и процветания в регионе.

Важно, чтобы Организация Объединенных На-
ций и ее государства-члены, а также международ-
ные организации оказывали значимую поддержку 
нынешним важным и стремительным преобразо-
ваниям. Эти преобразования, несомненно, имеют 
далеко идущие последствия для безопасности и 
процветания в регионе в целом, и мы должны при-
ложить все усилия для закрепления достигнутых 
успехов. В этой связи с удовлетворением отмечаем 
решение Генерального секретаря о распростране-
нии мандата Специального посланника по Судану 
и Южному Судану также на регион Африканского 
Рога. Более тесное сотрудничество между Орга-
низацией Объединенных Наций, Африканским со-
юзом и Межправительственной организацией по 
развитию позволит нам развить недавние успехи, 
достигнутые в деле обеспечения мира и безопасно-
сти, и усовершенствовать субрегиональные страте-
гии по решению проблем безопасности и развития. 
Дипломатия, посредничество, укрепление доверия 
и диалога, а также инвестиции в целях развития 
являются надежными способами урегулирования 
существующих споров между странами. Мы при-
ветствуем взаимодействие между Джибути и Эри-
треей и призываем эти страны продолжать усилия 
по урегулированию остающихся проблем в их дву-
сторонних отношениях.

Что касается Сомали, то мы решительно осуж-
даем террористическое нападение, совершенное 
9 ноября в Могадишо, и выражаем глубочайшее со-
чувствие и соболезнования семьям погибших, а так-
же народу и правительству Сомали. Этот чудовищ-
ный акт насилия напоминает нам о неустойчивости 
обстановки в плане безопасности в Сомали и о не-
обходимости прилагать все усилия для сохранения 
с таким трудом достигнутой стабильности. Вместе 
с тем весьма отрадно признать успехи федерально-
го правительства в его усилиях по восстановлению 
пострадавшей от конфликтов страны. Мы высоко 
оцениваем и поддерживаем всеобъемлющую про-
грамму реформ и концепцию развития, принятые 
руководством Сомали. Мы хотели бы подчеркнуть 
важность постоянной и скоординированной под-
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держки международным сообществом процессов 
восстановления и стабилизации в Сомали, в том 
числе путем устранения коренных причин кризиса.

Казахстан вместе с другими выступил сегодня 
в поддержку принятия резолюции 2444 (2018), ру-
ководствуясь собственной решительной и четкой 
позицией в отношении вопросов достижения мира 
и процветания в Африке. Будучи Председателем 
Комитета Совета Безопасности в соответствии с 
резолюциями 751 (1992) и 1907 (2009) по Сомали и 
Эритрее, Казахстан имел честь внести свой вклад в 
достижение положительного результата сегодняш-
него заседания Совета, и мы особенно рады содей-
ствовать мирному процессу в регионе Африканско-
го Рога. Мы твердо убеждены в том, что прогресс, 
достигнутый в последнее время в регионе Афри-
канского Рога, может служить образцом для урегу-
лирования конфликтов в других частях Африки и 
других странах мира.

Г-н Небензя (Российская Федерация): Прежде 
всего мне хотелось бы поздравить Эритрею — ее 
руководство и народ — со снятием санкций по ли-
нии Совета Безопасности. Мы давно говорили о 
том, что международные ограничения против этой 
страны являются нерелевантными. Убедительных 
доказательств поддержки Асмэрой деструктивных 
сил в регионе за все эти годы так и не представ-
лено, и классификация спора между Джибути и 
Эритреей в качестве угрозы для международного 
мира и безопасности после произошедших на Аф-
риканском Роге изменений также устарела. Надеем-
ся, что одобрение Советом сегодняшней резолюции 
2444 (2018) станет важной вехой в деле укрепления 
отношений дружбы и добрососедства в регионе. Не 
будет преувеличением сказать, что Совет находит-
ся в долгу перед Эфиопией и ее премьер-министром 
Абием Ахмедом, чьи мужественные и решительные 
действия во многом обеспечили результат сегод-
няшнего голосования.

Конечно, данная резолюция не решит, как гово-
рится, «одним махом» все застарелые проблемы ре-
гиона. Рассчитываем, что она, в частности, станет 
стимулом для продвижения нормализации отно-
шений между Эритреей и Джибути. В то же время 
считаем, что урегулирование всех оставшихся меж-
ду этими странами вопросов является компетенци-
ей двусторонней дипломатии. При необходимости 
стороны могут воспользоваться добрыми услугами 

посредников, а также другими предусмотренными 
на этот счет международными механизмами. В этой 
связи считаем, что навязанная группой стран регу-
лярная и, что самое удивительное, бессрочная от-
четность выглядит как более чем избыточное, чрез-
мерное требование.

Сожалеем, что авторы включили в резолюцию 
положения, закрепляющие сексуальное и гендер-
но мотивированное насилие в качестве отдельного 
критерия подведения под санкции, несмотря на то, 
что такого рода деяния укладываются в существу-
ющие критерии листинга. Хочу еще раз напомнить: 
вопросы, связанные с международными санкция-
ми, четко регулируются Главой VII Устава Органи-
зации Объединенных Наций, в которой речь идет о 
наличии угрозы международному миру и безопас-
ности. Расширительное трактование данного поло-
жения несет угрозу потери санкционным инстру-
ментом своей эффективности и, что самое главное, 
правомочности. Мы уже не раз, на примере других 
страновых сюжетов, разъясняли негативные по-
следствия такого шага для работы Совета Безопас-
ности. Вновь подчеркну — указанная тематика не 
является нашей прямой компетенцией. Для обсуж-
дения этих вопросов есть Совет по правам человека 
или Комиссия по положению женщин. Нужно со-
блюдать соответствующее разделение труда.

Г-н Коэн (Соединенные Штаты Америки) (го-
ворит по-английски): Соединенные Штаты при-
ветствуют сближение Эритреи с ее соседями. Мы 
с удовлетворением отмечаем выраженную ею го-
товность возобновить усилия по установлению 
прочного мира и налаживанию регионального со-
трудничества и открыть путь к реинтеграции стра-
ны. Это исторический момент, который создает 
прекрасную возможность для Африканского Рога. 
Однако многое еще предстоит сделать, особенно в 
решении вопросов, касающихся местонахождения 
пропавших без вести джибутийских военнослу-
жащих и окончательного статуса границы между 
Джибути и Эритреей.

Мы считаем, что недавние контакты между 
двумя этими странами ясно свидетельствуют о на-
личии у них достаточно твердой политической воли 
и серьезных намерений достичь урегулирования 
при поддержке международного сообщества. Мы 
с удовлетворением отмечаем достигнутый Сове-
том консенсус по резолюции 2444 (2018), в которой 
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особое внимание уделяется важности обеспечения 
того, чтобы Эритрея и Джибути выполнили свои 
обязательства по урегулированию этих вопросов, и 
мы по-прежнему призываем все стороны к сотруд-
ничеству в целях достижения удовлетворительных 
результатов. Готовность Соединенных Штатов под-
держать отмену санкций Организации Объеди-
ненных Наций в отношении Эритреи обусловлена 
тем, что в настоящее время связь Эритреи с «Аш-
Шабааб» не доказана. Мы высоко оцениваем уси-
лия Комитета Совета Безопасности в соответствии 
с резолюциями 751 (1992) и 1907 (2009) по Сомали и 
Эритрее, и Группы контроля по Сомали и Эритрее 
по выполнению своих соответствующих мандатов.

Мы решительно поддерживаем продление ман-
дата комитета по санкциям, с тем чтобы он сосре-
доточил внимание на Сомали. Нет сомнений в том, 
что за последнее десятилетие Сомали добилась 
значительного прогресса, во многом благодаря под-
держке со стороны региональных партнеров и всего 
международного сообщества. В то же время потен-
циал Сомали, в том числе в области осуществления 
остающихся ограничений на поставки оружия и за-
прета на торговлю сомалийским древесным углем, 
по-прежнему ограничен из-за обстановки в плане 
безопасности, коррупции и неравномерного про-
гресса в сфере управления в стране. Мы убежде-
ны в том, что Группа экспертов по Сомали будет и 
впредь добросовестно выполнять свой мандат, осо-
бенно в том, что касается проведения всеобъемлю-
щих расследований и представления отчетности.

Соединенные Штаты будут и впредь поддержи-
вать Сомали в ее усилиях по стабилизации поло-
жения в стране в интересах ее народа, в том чис-
ле путем обеспечения того, чтобы международное 
сообщество принимало все надлежащие меры для 
поддержания целостности режима санкций.

Г-н Мишон (Франция) (говорит по-французски): 
Франция принимает к сведению единогласное при-
нятие Советом резолюции 2444 (2018). Франция с 
самого начала оказывала решительную поддержку 
продолжающемуся процессу сближения стран Аф-
риканского Рога. Это историческое достижение, 
которое открывает беспрецедентные возможности 
для стабилизации и развития в регионе. В этой свя-
зи Франция хотела бы отметить смелое решение 
премьер-министра Эфиопии Абия Ахмеда, без ко-
торого эти достижения были бы невозможны.

Совет Безопасности обязан поддержать такое 
развитие событий на Африканском Роге, в том чис-
ле путем отмены санкций в отношении Эритреи. 
Тем не менее мы считаем, что Совет Безопасности 
по-прежнему выдвигает в отношении Эритреи за-
конные требования. Первое и самое главное — это 
то, что власти Эритреи должны сотрудничать с 
Советом, особенно учитывая тот факт, что Группа 
экспертов по Сомали с 2011 года не имела возмож-
ности посетить Эритрею. Во-вторых, что не менее 
важно, Эритрея должна направить решительный 
сигнал о своем желании сотрудничать с Джибути 
в целях урегулирования вопросов о пограничном 
споре между этими двумя странами и о джибу-
тийских военнопленных в соответствии с поло-
жениями резолюции 2385 (2017). Эти два вопроса 
остаются нерешенными, как признается в принятой 
нами сегодня резолюции. В этой связи, в то время 
как Франция приветствовала состоявшееся в сен-
тябре в Джидде совещание с участием президентов 
Джибути и Эритреи, теперь мы ожидаем, что это 
совещание приведет к конкретному прогрессу на 
местах и демонстрации стремления продвигаться 
вперед вместе.

В этой связи мы считаем крайне важным обе-
спечить, чтобы ни одна страна в регионе не остава-
лась в стороне от событий в регионе Африканского 
Рога. Поэтому Франция приветствует тот факт, что 
в этой резолюции Совет Безопасности обязуется ре-
гулярно отслеживать события в отношениях между 
Эритреей и Джибути, с тем чтобы поддерживать 
процесс обеспечения мира, стабилизации и при-
мирения в странах Африканского Рога. Разумеется, 
мы готовы работать в координации со всеми заин-
тересованными сторонами в регионе в целях содей-
ствия укреплению этой динамики.

Что касается Сомали, то, по мнению Франции, 
режим санкций по-прежнему имеет решающее зна-
чение в борьбе с незаконным оборотом оружия и со-
малийского древесного угля, который подпитывает 
террористическую группу «Аш-Шабааб», все еще 
являющуюся основной угрозой для безопасности в 
Сомали. В этой связи я хотел бы от имени Франции 
выразить соболезнования сомалийским властям и 
семьям жертв чудовищных террористических на-
падений, совершенных в пятницу, 9 ноября, в Мо-
гадишо. Я хотел бы также отметить, что режим 
санкций в отношении Сомали ставит главной це-
лью поддержать федеральное правительство Сома-
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ли в его борьбе с терроризмом. Предусматриваемые 
режимом санкций случаи изъятия из оружейного 
эмбарго дают федеральному правительству воз-
можность приобретать имущество, необходимое 
ему для борьбы с террористическими группами при 
поддержке его международных партнеров. Поэто-
му в интересах сомалийского федерального прави-
тельства осуществлять эффективное сотрудниче-
ство с Группой экспертов по Сомали.

Г-жа Вронецкая (Польша) (говорит по-
английски): Польша приветствует принятие Со-
ветом резолюции 2444 (2018), продлевающей дей-
ствие мер в отношении Сомали и отменяющей ре-
жим санкций в отношении Эритреи. Мы хотели бы 
поблагодарить Соединенное Королевство за кон-
структивное и эффективное проведение перегово-
ров по этому документу.

Мы признаем важность режима санкций при-
менительно к Сомали, где в настоящее время фе-
деральное правительство берет на себя всю полно-
ту функций по обеспечению безопасности в стра-
не и где серьезную угрозу для стабильности по-
прежнему создает «Аш-Шабааб». Надеемся, что 
продление действия таких мер позволят ограничить 
доступ «Аш-Шабааб» к оружию и финансированию 
и активизировать усилия правительства страны в 
области строительства институтов государства.

Повторим то, о чем мы неоднократно заявляли 
в последние месяцы: Польша приветствует события 
в регионе Африканского Рога, особенно сближение 
Эфиопии и Эритреи и позитивную динамику в от-
ношениях между Эритреей и Джибути. Считаем, 
что санкции — это не наказание, а политический 
инструмент и что они должны регулярно пересма-
триваться и корректироваться с учетом реального 
положения дел на местах. Исходя из этого мы под-
держиваем отмену режима санкций в отношении 
Эритреи. Надеемся, что последние обнадежива-
ющие события позволят достичь прочного мира в 
регионе. В то же время мы считаем, что Совет Без-
опасности должен внимательно следить за норма-
лизацией отношений между Эритреей и Джибути и 
должен быть готов поддерживать усилия этих двух 
стран, направленные на мирное урегулирование их 
разногласий.

Г-н ван Остером (Нидерланды) (говорит по-
английски): Прежде всего я хотел бы поприветство-

вать в Совете наших коллег из Джибути, Сомали и 
Эритреи.

Королевство Нидерландов давно и твердо при-
вержено делу обеспечения мира и развития в ре-
гионе Африканского Рога. Именно поэтому мы 
проголосовали сегодня в поддержку резолюции 
2444 (2018). Считаем, что наше решение является 
данью достигнутым в регионе успехам.

Мирное соглашение, заключенное между Эфио-
пией и Эритреей, представляет собой исторический 
шаг. Оно закладывает основу для улучшения дву-
сторонних отношений и укрепления регионального 
мира и стабильности. Мы приветствуем решение 
Эритреи начать взаимодействие с международным 
сообществом и содействовать выполнению поло-
жений мирного соглашения. Это важные шаги, и 
мы призываем Эритрею закрепить достигнутые 
результаты и придать импульс реформированию 
системы внутригосударственного управления, в 
частности проведению реформ в области экономи-
ки, национальной службы, демократизации и прав 
человека. В частности, мы призываем Эритрею осу-
ществлять более активное сотрудничество с меж-
дународными механизмами, особенно теми из них, 
которые занимаются вопросами прав человека.

Позитивные события в регионе Африканского 
Рога не освобождают Совет от необходимости вни-
мательно следить за ходом событий. В частности, 
мы подчеркиваем необходимость принятия кон-
кретных мер, направленных на нормализацию от-
ношений между Эритреей и Джибути. Поэтому мы 
приветствуем тот факт, что Совет принял решение 
продолжать рассмотрение этого вопроса, призвав 
регулярно представлять по нему отчетность. Мы 
подчеркиваем также, что другие решения и тре-
бования Совета в отношении Эритреи остаются в 
силе. Среди них — решение, изложенное в резолю-
ции 2023 (2011), согласно которому Эритрея должна 
прекратить прибегать к незаконным способам взи-
мания налогов за пределами страны.

И наконец, мы приветствуем продление дей-
ствия санкционных мер в отношении Сомали, что 
является необходимым элементом поддержки со-
малийского правительства в его усилиях по дости-
жению стабильности и безопасности в Сомали. Мы 
особо отмечаем включение сексуального и гендер-
ного насилия как отдельного критерия для введе-
ния санкций. Те, кто совершает такие чудовищные 
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акты, должны знать, что сегодня Совет заявил о 
своей решимости покончить с такой практикой.

В заключение отметим, что мы, как и другие 
делегации, самым решительным образом осуждаем 
чудовищные террористические нападения, совер-
шенные в Могадишо в прошлую пятницу.

Г-н Эсоно Мбенгоно (Экваториальная Гвинея) 
(говорит по-испански): Прежде всего мы хотели бы 
поблагодарить Соединенное Королевство за подго-
товку резолюции 2444 (2018). Мы также приветству-
ем представителей Джибути, Эритреи и Сомали.

Делегация Республики Экваториальная Гвинея 
проголосовала в поддержку резолюции 2444 (2018) 
в свете новых тенденций, наметившихся в регионе 
Африканского Рога, если не считать сохраняющи-
еся угрозы и потенциальную возможность совер-
шения злодеяний террористической организаци-
ей «Аш-Шабааб», которые также принимаются во 
внимание в этой резолюции. Последние шесть ме-
сяцев наша делегация внимательно следила за со-
бытиями в регионе Африканского Рога. Эти собы-
тия знаменуют собой начало новой главы в отноше-
ниях между странами региона. Эфиопия и Эритрея 
продемонстрировали, что примирение возможно и 
что оно приносит гораздо больше пользы, чем кон-
фронтация между соседними государствами. Они 
достигли важных соглашений, позволивших пре-
одолеть давние проблемы в отношениях между эти-
ми двумя государствами, тем самым разрядив один 
из наиболее застарелых и затяжных конфликтов в 
Африке.

После длительного разрыва Сомали и Эритрея 
восстановили дипломатические отношения, что 
является важным шагом на пути урегулирования 
разногласий между ними. Процесс нормализации 
отношений между Джибути и Эритреей начался 
тогда, когда министры иностранных дел Эфиопии, 
Сомали и Эритреи посетили Джибути и взяли на 
себя обязательства, которые впоследствии были 
подтверждены в ходе встречи между президентами 
Эритреи и Джибути, состоявшейся в Саудовской 
Аравии в сентябре. Мы понимаем, что этот реги-
он должен иметь возможность реализовать свой 
несомненный потенциал, и поэтому важно, чтобы 
страны региона объединили свои усилия с целью 
противостоять общим угрозам, в частности «Аш-
Шабааб». Мы призываем решить остающиеся во-
просы, такие как вопросы, касающиеся военно-

пленных и пограничного контроля, в позитивном 
духе принятой сегодня резолюции, и здесь мы име-
ем в виду конкретно Эритрею и Джибути.

В заключение отмечу, что мирное, братское со-
существование государств является важнейшим 
фактором, который должен определять междуна-
родные политические отношения. Чрезвычайно 
важно обеспечить мирное сосуществование в реги-
оне, чему должны содействовать все страны, чтобы 
добиться успешного развития. Это новая цель, к ко-
торой решили идти страны региона Африканского 
Рога под руководством премьер-министра Эфиопии 
Абия Ахмеда, и она должна вдохнуть жизнь в толь-
ко что принятую нами резолюцию.

Г-н Льорентти Солис (Многонациональное 
Государство Боливия) (говорит по-испански): Наша 
делегация хотела бы выразить признательность 
Соединенному Королевству за проделанную им 
работу по подготовке резолюции 2444 (2018), кото-
рую мы только что единогласно приняли. Мы так-
же приветствуем присутствующих на этом весьма 
важном заседании Совета Безопасности представи-
телей Джибути, Эритреи и Сомали.

Боливия внимательно следит за развитием со-
бытий на Африканском Роге. Мы вновь заявляем о 
том, что высоко ценим применяемый странами су-
брегиона новый подход, направленный на расшире-
ние взаимопонимания и контактов между ними и 
представляющий собой начало нового этапа мира 
и дружбы, который, мы убеждены, будет способ-
ствовать сотрудничеству в таких крайне важных 
областях, как экономика, социальная и культур-
ная сферы и, разумеется, безопасность. В этой свя-
зи мы считаем, что достигнутый в субрегионе на 
сегодняшний день прогресс должен проявиться в 
решимости этих государств принимать меры укре-
пления доверия между ними. Мы также считаем, 
что происходящие на Африканском Роге важные 
события особо подчеркивают необходимость над-
лежащего руководства и примат политики, а также 
диалога и поддержки со стороны международного 
сообщества.

Наша делегация уже неоднократно заявляла 
о том, что санкции — это не самоцель. Необходи-
мость введенных на основании Устава Организа-
ции Объединенных Наций санкций следует оцени-
вать с учетом меняющейся ситуации и обстановки 
на местах. Это, разумеется, был тот самый слу-
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чай, когда отмена санкций стала первостепенной 
необходимостью.

Что касается ситуации в Сомали, то наша де-
легация тоже решительно осуждает недавно совер-
шенный в Могадишо террористический акт. Мы 
выражаем обеспокоенность опасностями, сопря-
женными с сохраняющимся присутствием в Сома-
ли и субрегионе «Аш-Шабааб», и это помимо той 
угрозы, которая создается присутствием там груп-
пировок ДАИШ, использованием ими тщательно 
продуманной методики и их асимметричными на-
падениями. В этой связи мы считаем, что Совету и 
международному сообществу в целом надлежит и 
впредь оказывать поддержку всеохватному полити-
ческому процессу установления мира и достижения 
примирения, направляемому и проводимому самим 
сомалийским народом.

Г-н Меса-Куадра (Перу) (говорит по-испански): 
Мы также хотели бы выразить свое удовлетворение 
единодушным принятием резолюции 2444 (2018), 
которая отменяет санкции, введенные в отноше-
нии Эритреи, что свидетельствует о признании как 
явного прогресса в налаживании диалога между 
Эритреей и ее соседями, так и общей разрядки на-
пряженности в районе Африканского Рога в целом. 
Однако хотелось особо указать на необходимость 
урегулирования таких нерешенных вопросов, как 
судьба пропавших без вести военнослужащих и 
границы между Джибути и Эритреей. Совету сле-
дует отметить и признать роль Эфиопии во всех 
происходящих в регионе позитивных событиях.

Как бы то ни было, там по-прежнему сохраня-
ются такие серьезные проблемы, как проводимая 
«Аш-Шабааб» в Сомали террористическая деятель-
ность и необходимость скорейшего прогресса в раз-
витии региона и в повышении уровня жизни его на-
селения. Поэтому у Совета и международного сооб-
щества в целом возникла необходимость признать 
все это и принять такие решения, которые придали 
бы региону стимул продвигаться дальше по избран-
ному им пути к миру, примирению и развитию.

Г-н аль-Отейби (Кувейт) (говорит по-арабски): 
Прежде всего я хотел бы выразить правительству 
и народу братской нам Сомали наши искренние 
соболезнования в связи с жертвами террористи-
ческих актов, совершенных в прошлую пятницу в 
Могадишо.

В последнее время в государствах Африкан-
ского Рога происходят существенные позитивные 
политические события. Они позволили правитель-
ствам и народам региона преодолеть разногласия и 
перевернуть страницу трагической истории многих 
поколений. Это порождает надежду на достижение 
безопасности и стабильности, на которые уповает 
регион. Мы воздаем должное усилиям руководи-
телей Эфиопии, Эритреи, Сомали и Джибути — 
усилиям, благодаря которым на встрече глав госу-
дарств и правительств стран Африканского Рога в 
Джидде было подписано историческое Соглашение 
о мире, дружбе и всестороннем сотрудничестве.

Мы приветствуем сегодняшнее принятие резо-
люции 2444 (2018), в поддержку которой голосовал 
и Кувейт. В этом он руководствовался своей тра-
диционной и твердой позицией, заключающейся в 
том, чтобы добиваться справедливого и прочного 
мира мирными средствами. Мы считаем необходи-
мым воспользоваться возможностью, предоставля-
емой историческим примирением в районе Афри-
канского Рога, для достижения желанного мира. 
Мы также надеемся на единодушное согласование 
общей формулы для удовлетворения лучших ин-
тересов народов региона, учитывающей права их 
государств.

Руководствуясь такими соображениями, Ку-
вейт поддержал решение Совета Безопасности от-
менить введенные в отношении Эритреи санкции, 
чтобы предоставить ей возможность совместно с ее 
соседями плодотворно играть свою роль в установ-
лении в регионе стабильности, и особенно в ула-
живании сохраняющихся у нее разногласий с Джи-
бути. В этой связи мы рассчитываем на то, что до 
15 февраля 2019 года — даты представления следу-
ющего доклада Генерального секретаря по данному 
вопросу — в этом деле будет достигнут ощутимый 
прогресс.

Нам не следует забывать также о необходимости 
отмены санкций в отношении Сомали, что является 
одной из главных целей наших совместных усилий, 
направленных на оказание этой стране помощи и 
поддержки в преодолении стоящих перед ней слож-
ных проблем. Помимо этих проблем существует 
еще и серьезная угроза, создаваемая «Аш-Шабааб».

Санкции служат полезным инструментом в 
руках Совета Безопасности. Их отменой междуна-
родному сообществу дается понять, что они уста-
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навливаются не навсегда. Этот инструмент служит 
вовсе не для того, чтобы наказывать те или иные 
государства и народы. Этим также дается понять, 
что Совет откликается на позитивные перемены и 
отменяет санкции тогда, когда причин, по которым 
они были введены, больше не существует. В таких 
случаях нет оснований для того, чтобы Совет Без-
опасности, который согласно Уставу занимается 
поддержанием международного мира и безопасно-
сти, сохранял такие санкции в действии.

В заключение мы хотели бы поблагодарить ку-
рирующую этот вопрос делегацию Соединенного 
Королевства за ее транспарентную работу в ходе 
переговоров.

Председатель (говорит по-китайски): Сейчас я 
сделаю заявление в своем качестве представителя 
Китая.

Прежде всего, Китай осуждает совершенный в 
пятницу террористический акт. Мы выражаем наши 
сочувствие и соболезнования в связи с вызванными 
этим нападением гибелью и увечьями людей.

Сегодня утром Совет Безопасности единоглас-
но принял резолюцию 2444 (2018), которая отменя-
ет санкции, установленные в отношении Эритреи, 
и продлевает мандат Группы экспертов Комитета, 
учрежденного резолюцией 751 (1992). В последние 
несколько месяцев в обстановке на Африканском 
Роге наблюдаются позитивные изменения и про-
должающееся улучшение отношений между стра-
нами региона. Отмена Советом санкций в отноше-
нии Эритреи способствует усилиям стран региона, 
направленным на достижение мира и развития и на 
сохранение нынешней позитивной динамики разви-
тия в регионе, что Китай только приветствует.

В то же время на Африканском Роге сохраня-
ются серьезные проблемы. Совету и, по сути, всему 
международному сообществу следует и впредь ока-
зывать странам региона конструктивную помощь 
с учетом их нужд и потребностей. Мы надеемся, 
что соответствующие страны региона активно вос-
пользуются нынешней благоприятной возможно-
стью для расширения диалога и консультаций и для 
достижения компромиссов в надлежащем урегули-
ровании сохраняющихся проблем. Я надеюсь, что 
международное сообщество будет и впредь оказы-
вать правительству Сомали помощь в целенаправ-
ленном противодействии угрозе «Аш-Шабааб» и в 

достижении прогресса в процессе национального 
примирения в Сомали. Китай готов и впредь со-
трудничать с международным сообществом и вно-
сить конструктивный вклад в достижение мира, 
стабильности и развития в странах Африканского 
Рога.

Теперь я возвращаюсь к своим функциям Пред-
седателя Совета.

Я предоставляю слово представителю Сомали.

Г-н Осман (Сомали) (говорит по-английски): 
Сначала позвольте мне поздравить Вас, г-н Предсе-
датель, со вступлением на пост Председателя Сове-
та Безопасности в текущем месяце. Мы полностью 
доверяем Вашему руководству и желаем Вам вся-
ческих успехов в выполнении Ваших обязанностей. 
Я также хотел бы выразить признательность Ваше-
му предшественнику на этом посту Постоянному 
представителю Многонационального Государства 
Боливия за его замечательное руководство работой 
Совета в прошлом месяце.

Мы от всей души воздаем должное народу Эри-
треи за то, что он преодолел тяготы и невзгоды, 
перенесенные им в результате режима санкций. 
Мы рады отмене санкций в отношении Эритреи, 
одновременно признавая усилия, прилагаемые под 
руководством президента Мохамеда Абдуллахи 
Мохамеда «Фармаджо» в отношении нормализа-
ции взаимоотношений между Эритреей и Джибути. 
Мы надеемся, что правительства обеих стран будут 
взаимодействовать в духе доброй воли, чтобы уре-
гулировать все нерешенные вопросы согласно нор-
мам международного права.

Сорок шесть лет назад наша страна, Сомали, и 
ее руководство бескомпромиссно вели напряжен-
ную работу ради того, чтобы добиться прочного 
мира, особенно в Африке. Наша страна успешно 
способствовала обеспечению проведения мирных 
переговоров в ходе кризиса между Танзанией и 
Угандой.

С учетом вышесказанного федеральное прави-
тельство Сомали рассчитывает начать новый этап 
сотрудничества и партнерства со всеми странами 
Африканского Рога. Мы будем сообща укреплять 
связи, налаженные между народами региона. С 
1992 года федеральное правительство Сомали пу-
блично стремится к снятию санкций, введенных в 
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отношении нашей страны. Соответственно, я хотел 
бы отметить следующие моменты.

Во-первых, устаревшие санкции против Со-
мали представляют собой один из самых давних 
санкционных режимов, когда-либо введенных Ор-
ганизацией Объединенных Наций, и при этом они 
обладают наибольшим охватом. Санкции стали не 
только нарушением национального единства Сома-
ли, но и препятствием в достижении предусмотрен-
ной политикой федерального правительства цели 
по созданию постоянной сомалийской националь-
ной армии. Например, в соответствии с подпунктом 
(а) пункта 11 и подпунктом (с) пункта 10 режима 
санкций странам разрешается предоставлять со-
малийским региональным властям оружие и бое-
припасы, не уведомляя об этом федеральное прави-
тельство, то есть в обход нашего одобрения таких 
поставок оружия, а это не позволяет следить за тем, 
каким именно конечным пользователям поставля-
ются эти вооружения и боеприпасы.

Несмотря на нашу убежденность в том, что 
санкции в принципе являются несовершенным ин-
струментом, они по-прежнему навязываются Сома-
ли без проведения надлежащей оценки эффектив-
ности их применения для достижении конечных 
целей, к которым стремится Совет. Мы вновь под-
черкиваем важность наличия четко определенных 
контрольных показателей для полного снятия санк-
ций, действующих в отношении Сомали. Если не 
будут установлены конкретные, четкие и поддаю-
щиеся проверке шаги, то это приведет к снижению 
эффективности стимулов соблюдать требования 
Совета и значительному снижению эффективности 
и успешности режима санкций.

Во-вторых, такие террористические группы, 
как «Аш-Шабааб» и «Исламское государство Ирака 
и Леванта», по-прежнему представляют серьезную 
угрозу для мира и стабильности в Сомали. Год на-
зад, 14 октября 2017 года, произошло одно из самых 
масштабных и кровопролитных нападений за всю 
историю Сомали. Как это ни прискорбно, народ Со-
мали вновь принимает от своих друзей и партнеров 
выражения соболезнования и сочувствия в связи 
с произошедшим 9 ноября кровопролитным напа-
дением на Могадишо, в результате которого более 
50 человек погибли и более 100 получили ранения. 
Мы считаем, что санкции Совета Безопасности 
должны быть направлены против таких террори-

стических групп, как «Аш-Шабааб», которые по-
прежнему получают из-за рубежа оружие и ресур-
сы. В своем докладе Группа контроля по Сомали 
и Эритрее пришла в отношении нападения, совер-
шенного 14 октября, к следующим выводам:

«Хотя нет никаких данных, свидетель-
ствующих о том, что... самодельное взрывное 
устройство содержало взрывчатые вещества ку-
старного производства, изготовление взрывно-
го устройства мощностью 1200 кг в тротиловом 
эквиваленте только из взрывчатых веществ, 
извлеченных из традиционных взрывоопас-
ных пережитков войны, представляло бы собой 
сложную с точки зрения логистики операцию: 
«Аш-Шабааб» пришлось бы изыскать порядка 
6000 мин калибра 60 мм или 190 противотанко-
вых мин TM-57» (S/2018/1002, п. 74).

Поставки оружия таким террористическим 
группам, как «Аш-Шабааб», осуществляются не че-
рез официальные каналы импорта. Следовательно, 
наша борьба с терроризмом становится еще более 
сложной задачей, поскольку, несмотря на эмбарго, 
в Сомали по-прежнему поступает значительный 
объем вооружений и ресурсов. Террористические 
группы в Сомали пользуются существующими 
торговыми сетями, а также тем, что лишь неболь-
шое расстояние отделяет Сомали от другого берега 
Аденского залива. Война в Йемене оказывает осо-
бенно сильное воздействие на ситуацию в Сомали, 
поскольку мы не имеем возможности обеспечить 
безопасность отдаленных районов вдоль нашей 
береговой линии и границ. Незаконные поставки 
в страну вооружений и ресурсов можно пресечь 
только посредством целенаправленного уничтоже-
ния сетей, которые их осуществляют. Мы просим 
наших партнеров помочь нам укрепить наш потен-
циал в области воздушного наблюдения, охраны 
границ, таможенной службы, правоохранительных 
органов и контроля на сухопутных границах и в 
других пунктах морского и воздушного сообщения. 
Осуществлять контроль над границами и их защи-
ту — это обязанность федерального правительства 
Сомали.

В-третьих, строительство военной базы в Бер-
бере явно противоречит резолюциям Совета и под-
рывает единство, суверенитет и территориальную 
целостность Сомали. Группа контроля по Сомали 
и Эритрее два года подряд отмечает, что создание 
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военной базы в Бербере является явным нарушени-
ем эмбарго на поставки оружия, введенного в от-
ношении Сомали. Однако строительство иностран-
ной базы, которое, как сообщается, должно быть за-
вершено к 2019 году, продолжается, как и поставки 
военного оборудования. Мы обращаемся к членам 
Совета с вопросом: в чем цель санкций, если Совет 
Безопасности игнорирует нарушения данного ре-
жима государствами-членами? Мы задаемся вопро-
сом о том, в чем ценность резолюций Совета, если 
на постоянной основе открыто совершаются нару-
шения суверенитета, единства и территориальной 
целостности Сомали. За последнюю четверть века 
Совет выпустил большое число заявлений по дан-
ному вопросу, но настало время подкрепить эти 
слова надлежащими действиями в соответствии с 
его основной обязанностью по поддержанию меж-
дународного мира и безопасности, предусмотрен-
ной Уставом Организации Объединенных Наций.

В-четвертых, оптимальными методами контро-
ля за соблюдением эмбарго Организации Объеди-
ненных Наций на поставки оружия являются при-
менение экспертного потенциала в предметных об-
ластях и представление отчетности на основе фак-
тических данных. Однако сегодня таким методам, 
как представляется, не уделяется должного внима-
ния. Группа контроля, в отличие от большинства 
групп экспертов по санкциям, находящихся на ме-
стах в странах, где они осуществляют контроль, с 
момента утверждения своего мандата располагает-
ся в Найроби, Кения, то есть на значительном рас-
стоянии от Сомали. Вследствие этого Группа отво-
дит лишь 20 процентов своего времени тому, чтобы 
находиться в Сомали для осуществления контроля, 
проведения анализа и расследования событий в 
стране. Хотя по числу экспертов группа по Сома-
ли является одной из самых многочисленных среди 
санкционных режимов Организации Объединен-
ных Наций, качество ее докладов нельзя однознач-
но признать высоким потому, что группа проводит 
на местах лишь минимальное время, а уровень ее 
технической подготовки и экспертных знаний в от-
ношении данного региона вызывает сомнения.

При этом Группа контроля в основном прово-
дит расследования в отношении тех, кто осущест-
вляет реформы. Ложные обвинения, требования, 
основанные на неубедительных доказательствах, 
распространение слухов и выражения политическо-
го недовольства — все это используется для под-

рыва усилий Сомали. Федеральное правительство 
Сомали не потерпит того, чтобы в данном докладе 
упоминались сомалийские граждане, учреждения 
или организации при отсутствии достаточных до-
казательств для подкрепления сделанных в докла-
де утверждений. Репутация многих частных лиц и 
организаций, пытающихся инвестировать в Сома-
ли и заниматься восстановлением страны, в глазах 
международного сообщества была безответственно 
поставлена под сомнение или даже пострадала ис-
ключительно на основании слухов и домыслов.

В этой связи мы приветствуем изменение на-
звания Группы экспертов. Мы рекомендуем также 
изменить место расположения Группы, чтобы она 
могла более эффективно выполнять возложенные 
на нее задачи. Кроме того, в будущем при проведе-
нии Группой расследований в Сомали мы рекомен-
дуем привлекать экспертов из числа лиц, обладаю-
щих большими техническими знаниями и лучшим 
пониманием особенностей региона.

В заключение я хотел бы поблагодарить Совет 
Безопасности за неизменную поддержку единства и 
прогресса в Сомали. Борьбу с терроризмом ведет не 
только Сомали; эта борьба ведется на региональном 
и глобальном уровнях, и мы все должны выступать 
единым фронтом, чтобы быть способными проти-
востоять постоянно меняющейся угрозе, которую 
представляет терроризм. Мы призываем Совет не 
ограничиваться только территорией Сомали и под-
держать нас в реализации нашего регионального 
подхода к угрозам, с которыми мы сталкиваемся. 
Только таким образом нам удастся одержать пол-
ную победу над терроризмом и построить прочный 
мир в Сомали и на всей планете.

Председатель (говорит по-английски): Сейчас я 
предоставляю слово представителю Джибути.

Г-н Дуале (Джибути) (говорит по-английски): 
Прежде всего Джибути хотелось бы выразить свою 
признательность членам Совета Безопасности за 
возможность высказать свое мнение в отношении 
неурегулированного пограничного спора с Эри-
треей и 13 военнопленных, о судьбе которых по-
прежнему ничего не известно. Кроме того, Джибу-
ти выражает благодарность Председателю Комите-
та Совета Безопасности, учрежденного резолюцией 
751 (1992) по Сомали, г-ну Кайрату Умарову и вы-
соко оценивает его усилия по дальнейшему добро-
совестному и усердному выполнению его мандата. 
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Мы, безусловно, признательны послу Карен Пирс 
(Соединенное Королевство) и ее сотрудникам за все 
усилия в ходе процесса, по итогам которого разра-
ботана принятая сегодня резолюция 2444 (2018). 
Что самое главное, Джибути выражает призна-
тельность членам Совета за их единодушную под-
держку в том, что касается ее оправданных опасе-
ний, связанных с безопасностью, ее устремлений и 
целей.

Во-первых, что касается Сомали, то Джибути 
с удовлетворением отмечает прогресс в деле осу-
ществления политической «дорожной карты», соз-
дания национальной архитектуры безопасности и 
реализации плана на переходный период и поддер-
живает призыв к активизации этих усилий. Джибу-
ти приветствует принятие резолюции 2431 (2018) о 
продлении мандата Миссии Африканского союза в 
Сомали (АМИСОМ) до мая 2019 года. Для осущест-
вления плана перехода и укрепления потенциала 
Сомалийских сил безопасности по-прежнему чрез-
вычайно большое значение имеет вспомогательная 
роль и поддержка АМИСОМ.

Вместе с тем наша страна выражает крайнюю 
обеспокоенность в связи с тем, что «Аш-Шабааб» 
по-прежнему представляет угрозу миру и безопас-
ности в Сомали, о чем свидетельствует последнее 
террористическое нападение в Могадишо, в ре-
зультате которого десятки ни в чем не повинных 
мужчин, женщин и детей были убиты или получи-
ли ранения. Группировка «Аш-Шабааб» регуляр-
но совершает вопиющие террористические акты в 
стране и за рубежом и целенаправленные политиче-
ские убийства. Поэтому настоятельно необходимо 
активизировать усилия по созданию национальной 
архитектуры безопасности, и мы должны коллек-
тивно и добросовестно приложить значительные 
усилия, чтобы ослабить и победить «Аш-Шабааб».

Джибути сохраняет приверженность задаче 
установления мира в Сомали и продолжит оказы-
вать всемерное содействие с этой целью. В этой свя-
зи я хотел бы сообщить членам Совета Безопасности 
о том, что Совет мира и безопасности Африканско-
го союза, который в настоящее время возглавляет 
Джибути, посетит Сомали 27 и 28 ноября. У Совета 
будет возможность получить информацию из пер-
вых рук и провести углубленный анализ положения 
в области безопасности в стране. Тогда он сможет 

сформулировать практические рекомендации отно-
сительно конкретных дальнейших действий.

Что касается Эритреи, то Джибути приветству-
ет отмену оружейных эмбарго, запретов на поезд-
ки, режима замораживания активов и адресных 
санкций в отношении этой страны. Как известно 
членам Совета, Джибути прежде всего заинтересо-
вано в окончательном мирном урегулировании всех 
пограничных и территориальных разногласий в со-
ответствии с нормами международного права. Эти 
разногласия, которые возникли в 2008 году и при-
вели к вооруженному конфликту в этом году, оста-
ются нерешенными и представляют собой угрозу 
как для Джибути, так и для международных мира и 
безопасности. Были предприняты попытки прове-
сти прямые переговоры, а также урегулировать раз-
ногласия при посредничестве третьих сторон, одна-
ко они не принесли существенных результатов.

Джибути призывала Совет содействовать при-
мирению сторон при помощи Генерального секре-
таря, чтобы они добровольно согласились на пол-
ное и окончательное урегулирование их погранич-
ных и территориальных разногласий независимой 
третьей стороной, такой как международный арби-
тражный трибунал или Международный Суд, в со-
ответствии со статьей 33 Устава Организации Объ-
единенных Наций. Джибути стремится к принятию 
беспристрастных дальновидных мер, направлен-
ных на оказание сторонам помощи в урегулирова-
нии их затяжного конфликта путем вынесения ре-
комендаций в отношении конкретных средств уре-
гулирования споров, перечисленных в статье 33, 
и создания механизма, позволяющего согласовать 
такие средства.

В этой связи Джибути вновь выражает при-
знательность членам Совета за единогласную под-
держку резолюции 2444 (2018), которая была только 
что принята. В ней подчеркивается важность про-
должения усилий, направленных на нормализацию 
отношений между Эритреей и Джибути для дости-
жения регионального мира, стабильности и при-
мирения; урегулирования споров мирным путем в 
соответствии с нормами международного права; и 
оказания поддержки добросовестному урегулиро-
ванию этих вопросов.

Как отмечается в пункте 3 резолюции, прези-
денты Джибути и Эритреи встретились 17 сентября 
в Джидде и договорились продолжать усилия, на-
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правленные на нормализацию отношений между 
двумя странами. Джибути стремится к углублению 
диалога и переговоров с Эритреей в духе доброй 
воли, пока не будет достигнуто мирное решение 
по всем нерешенным вопросам. Сохраняющаяся 
тупиковая ситуация не рассматривается в качестве 
возможного варианта; нам надо ускорить этот про-
цесс. В этой связи мы с удовлетворением отмеча-
ем пункт 57 резолюции, в котором подчеркивается 
важность того, чтобы Совет продолжал осущест-
влять взаимодействие, руководство и надзор. Джи-
бути привержена сотрудничеству с Эритреей до тех 
пор, пока стороны не достигнут полного и оконча-
тельного соглашения о международной сухопутной 
границе, суверенитете острова Думейра, морской 
границе и статусе военнопленных.

Что касается военнопленных, то 13 заключен-
ных, о которых по-прежнему ничего не известно, 
все еще находятся под стражей в Эритрее. Как мы 
уже говорили в этом зале, освобождение наших 
оставшихся военнопленных из-под стражи, где они 
подвергаются жестокому обращению, является для 
нас приоритетной задачей. Мы будем конструктив-
но взаимодействовать с Эритреей для выяснения 
судьбы оставшихся военнопленных и неустанно ра-
ботать для их скорейшего возвращения на родину. 
Мы надеемся, что после того, как девять лет Эри-
трея ничего нам о них не сообщала, она наконец 
готова выполнять решения Совета и будет добро-
совестно взаимодействовать в вопросе пропавших 
без вести джибутийских комбинатах, как того тре-
бует пункт 6 резолюции 2444 (2018). Правительство 
Джибути уполномочило Верховного комиссара по 
делам беженцев в индивидуальном порядке рас-
смотреть дела эритрейских военнопленных, на-
ходящихся в Джибути со времени столкновений 
2008 года, и вынести рекомендации в отношении их 
статуса и потребностей в защите.

Наконец, Джибути приветствует механизм 
представления отчетности, предусмотренный в 
пункте 57. Мы с нетерпением ожидаем доклада Ге-
нерального секретаря, который должен быть пред-
ставлен Совету не позднее 15 февраля 2019 года. 
Действительно, при наличии приверженности это-
му процессу со стороны участвующих в споре го-
сударств, прогресса действительно можно достиг-
нуть и сделать это оперативно.

(говорит по-французски)

В заключение позвольте мне вновь подтвердить 
готовность Джибути вносить свой вклад в укре-
пление добрососедских отношений между страна-
ми региона. Мы должны сделать все, что в наших 
силах, чтобы метафора, которую мы часто исполь-
зуем для описания нынешней динамики в регионе 
— «ветер мира, что дует в районе Африканского 
Рога», — была не пустым клише и просто лозун-
гом, или, в лучшем случае, запоминающимся выра-
жением без каких-либо конкретных, ощутимых ос-
нований в реальности. Мир в регионе должен быть 
полным и всеобъемлющим и стать преобразующей 
силой, которая, как мы надеемся, позволит странам 
Африканского Рога реализовать свой экономиче-
ский потенциал в интересах живущих там народов.

Председатель (говорит по-китайски): Сейчас я 
предоставляю слово представителю Эритреи.

Г-н Джорджо (Эритрея) (говорит по-английски): 
Я хотел бы поздравить Китай со вступлением на 
пост Председателя Совета Безопасности в ноябре 
месяце.

В течение последних девяти лет в своих при-
зывах к Совету делегация Эритреи стремилась по-
ложить конец необоснованным карательным ме-
рам в отношении народа Эритреи. Совет наконец 
дал долгожданный ответ на призыв к справедли-
вости путем единогласного принятия резолюции 
2444 (2018).

Отмена санкций положит конец сложному пери-
оду для Эритреи и региона. Действия и бездействие 
Совета имели пагубные последствия для народа 
Эритреи и стран Африканского Рога, в результате 
чего на протяжении двадцати лет они упускали воз-
можности для достижения мира и социально-эко-
номического прогресса.

В этот исторический день я хотел бы поздра-
вить народ Эритреи, который подвергался постоян-
ному давлению извне с целью омрачить его герои-
ческую историю и подорвать его видение прочного 
мира и экономического прогресса в странах Аф-
риканского Рога. Эритрейцы не будут смотреть в 
прошлое и таить обиду. Помня исторические уроки 
прошлых двадцати лет, они преисполнены решимо-
сти создать мирную и процветающую страну, ради 
которой стоило приносить жертвы на протяжении 
более семидесяти лет в целях создания гармонич-
ной, мирной и уверенной в себе страны.
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Мы очень рады наблюдать произошедшие не-
давно позитивные события в регионе. Эритрея как 
государство готово сотрудничать со всеми своими 
соседями, в том числе Джибути, чтобы закрепить 
успехи, достигнутые со времени исторического 
сближения Эритреи и Эфиопии, укрепить Согла-
шение о мире, дружбе и всестороннем сотрудниче-
стве между Эфиопией и Эритреей и трехстороннее 
соглашение о сотрудничестве между Сомали, Эри-
треей и Эфиопией, что является началом новой эры. 
Эритрея хотела бы воспользоваться предоставлен-
ной возможностью, чтобы поблагодарить Эфиопию 
и Сомали, которые призвали к немедленной отмене 
санкций, за их мужественную позицию.

В то время, как мы гордимся способностью ре-
гиона разрешать непримиримые конфликты бес-
прецедентными темпами, мы не останавливаться 
на достигнутом. Эритрея признает, что впереди 
лежит более трудная и сложная задача. Страна пре-
исполнена решимости удвоить свои усилия и тесно 
взаимодействовать со своими соседями в целях соз-

дания региона, живущего в мире с самим собой, от-
вечающего на пожелания и устремления всех жен-
щин, мужчин и детей к достойной жизни.

Эритрея выражает благодарность международ-
ному сообществу за добрые пожелания и помощь и 
приветствует его готовность продемонстрировать 
свою поддержку на этом новом этапе. Тем не менее, 
помимо благих намерений региону в первую оче-
редь необходимы понимающий подход со стороны 
международного сообщества и свобода определять 
свою собственную политику и будущее на осно-
ве общей истории, культуры и интересов жителей 
региона.

В заключение я хотел бы поблагодарить всех 
тех, кто поощрял и поддерживал снятие санкций в 
отношении народа Эритреи. Я также хотел бы по-
благодарить Казахстан, как председателя, и Соеди-
ненное Королевство, как куратора, за их конструк-
тивное взаимодействие с моей делегацией.

Заседание закрывается в 11 ч. 10 м.


